
ESCUELA NACIONAL
DE LA JUDICATURA
República Dominicana

Consejo Directivo
Acta No. 005/2012 de la Sesión Ordinaria del primero ( lero) de

octubre de Dos Mil Doce (2012)

El primero ( lero) de octubre de Dos Mil Doce (2012), a las 10:00 de la mañana, se
efectuó en el local de la Escuela Nacional de la Judicatura la quinta sesión
ordinaria de su Consejo Directivo, del año 2012. En dicha sesión, estuvieronpresentes, el Dr. Mariano Germán Mejía, Juez Presidente de la Suprema Corte de
Justicia y Presidente del Consejo Directivo; el Lie. Elias Santini Perera, Consejero
del Poder Judicial, Miembro; la Dra. Altagracia Norma Bautista de Castillo, ExJueza Presidente de la Cámara Penal de la Corte de Apelación de San Cristóbal,
Miembro; la Licda. Claribel Nivar, Juzgado de Instrucción del Distrito Nacional,no estuvo presente, presentó excusas, Miembro, Dr. Juan Francisco PuelloHerrera, Miembro, Dr. José Fernando Pérez Vólquez, Presidente del Colegio deAbogados de la República Dominicana. La Directora de la Escuela Nacional de laJudicatura, Dra. Gervasia Valenzuela Sosa, participó en su condición deSecretaria del Consejo Directivo.

La agenda presentada por el Presidente del Consejo para desarrollar durante lasesión, fue la siguiente:
1. Lectura y Aprobación del Acta No. 004-2012 de la sesión anterior del

Consejo Directivo celebrada el veintisiete (27) de agosto del Dos Mil Doce(2012 ) .
2. Rendición de cuentas de la Directora de la Escuela Nacional de la

Judicatura:
• Eje Institucional.
• Formación de Aspirantes.
• Formación Continua.
• Administración y Finanzas.
• Gestiones

3. Asuntos que requieran un pronunciamiento por parte del Consejo
Directivo:

4. Asuntos urgentes no consignados en el orden del día: ,

n
Desarrollo:

1 . Lectura y Aprobación del Acta No. 004-2012 de la sesión anterior del
Consejo Directivo celebrada el veintisiete de agosto (27) del Dos Mil
Doce (2012) . El acta fue leída y firmada por los miembros presentes. \

2. Rendición de .cuentas de la Directora de la Escuela Nacional d
Judicatura:



• Eje Institucional.
La Directora de la Escuela Nacional de la Judicatura, Dra. Gervasia Valenzuela
Sosa, inició presentando los Retos del Poder Judicial estructurados en el discurso
del Magistrado Presidente de la Suprema Corte de Justicia. Luego de la
conferencia dictada por el Magistrado Presidente el pasado 5 de septiembre de
2012, la Dirección de la Escuela, junto a los Gerentes y Gestores de las distintas
áreas, analizaron la misma, con el propósito de verificar que las acciones de la
Escuela estén alineadas con esos retos planteados por el Poder Judicial. Se
presentaron todos los retos, haciendo hincapié en el reto número 4: mantener la
capacitación constante de los servidores judiciales. Este reto es casi exclusivo de
la Escuela Nacional de la Judicatura.
Luego de esto, la Directora de la ENJ presentó la revista Saber y Justicia, pues se
ha retomado su edición. El primer número de esta etapa está dedicado
completamente a temas Constitucionales. Contiene una entrevista al Magistrado
Hermógenes Acosta, Juez del Tribunal Constitucional Dominicano y otra a
Manuel Miranda Estrampes, Fiscal del Tribunal Constitucional Español, entre
otros artículos de sumo interés.
Se hizo especial hincapié en la presentación de la Especialidad en Redacción
Expositiva y Argumentativa de las Decisiones Judiciales, programada para iniciar
en enero del 2013 y actualmente se está preparando la difusión para iniciar el
proceso de admisiones.

La Directora propuso que se conociera ante el Consejo que se haga una
propuesta para que el Poder Judicial participe en el programa de alfabetización.
De esta forma, ningún poder del Estado se quedaría fuera de este programa.
Dicha solicitud fue aprobada por los miembros del Consejo Directivo.
Compras y Admisiones. Se presentaron las incidencias de Compras y
Admisiones durante el período de rendición. Además se presentó el la oferta de
formación y capacitación para enero-marzo 2013. V
Eje Internacional. Se reseñó el viaje a Argentina para la reunión de la Juntarde
la RIAEJ. Era el décimo aniversario de la RIAEJ y el primer año de graduación de
la Escuela Judicial de la Argentina. \
Recursos Humanos. Se presentaron las incidencias del área de Recursos
Humanos. Se reportaron las salidas y entradas de personal. Cuatro empleados
saldrán de la institución porque recibieron becas para realizar maestrías en
España. Se hizo la indicación de la rotación de pasantes y los diferentes cursos'
que están realizando los empleados de la Escuela Nacional de la Judicatura/ De
todo
electrónica:https: / /sites,google,com/a/enj.org/conseio-directivo/ano-2012/ juti -̂
septiembre/ recursos-humanos

ello siguientequeda constancia la direcpió:en
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• Formación de Aspirantes.

El grupo 1-2012 culminó su primer ciclo de formación donde 43 de los 45

participantes aprobaron todas las asignaturas, quedando fuera del programa

Mayobanex Castillo y Lucía Estrella, por no haber cumplido con lo establecido en

1 artículo 22 párrafo II de las normas del programa de formación de aspirantes. El

primero reprobó la materia Juez de Paz Civil y la segunda reprobó la materia

Teoría del Derecho.

El 03 de septiembre inició la formación de aspirantes el grupo 2-2012, el cual

está compuesto por 36 aspirantes de los cuales solo ingresaron 35 dado a que
uno de los aspirantes declinó del programa antes de iniciar el mismo. Durante el

mes de septiembre estuvieron realizando el ciclo propedéutico el cual prepara a

los participantes y da las herramientas necesarias para iniciar su ciclo de

formación.

De todo lo anterior queda constancia en el informe digital:
https: / / sites.google.com/a/enj.org/consejo-directivo/ano-2012/ julio-
septiembre / formacion-de-aspirantes

• Formación continua.
La Licda. Mariloy Díaz presentó las actividades de formación continua. Se

presentaron las actividades de cada área de estudios de los dos primeros
trimestres y luego del primer semestre consolidado.

Se reseñó de manera especial el taller y curso sobre Mercado Hipotecario y
Fideicomiso. La Dra. Gervasia Valenzuela explicó que la Asociación de Bancos ha
compartido con nosotros su banco de docentes para las capacitaciones de este
tipo en la ENJ. Estos docentes son Miguel Cañó Nadal, Mary Fernández, Ornar
Victoria, Laritza Landrón, Karina Castillo y Clara Peguero.

Para el periodo octubre-diciembre, esta área impartirá el curso de Justicia
Administrativa I que será complementado en el ciclo enero-marzo 2013 con el
curso Justicia Administrativa II.

Otro punto a resaltar fueron los veinte talleres de Sensibilización de Género en
todos los Departamentos Judiciales. Estos talleres hicieron posible que nuestros
jueces y juezas se sensibilizaran con el tema de Género para luego poder inici
un curso más profundo sobre el tema que iniciará en enero del próximo
Estas acciones formativas contaron con el apoyo de AECID.

o.

El Alto Comisionado para los Derechos Humanos impartirá desde la plataforma
de la ENJ un curso sobre Derechos Humanos, exclusivamente para nuestros
jueces. El curso durará cinco semanas y al final tendrá una fase presenciad de
una semana. De todo lo anterior queda constancia en la página que respña\/el
Informe al Consejo Directivo: https:/ /sites.google.com /a /enj.org/ co
directivo/ano-2012/ julio-septiembre/formacion-continua



INFORME DE GESTIONES

Gestión de Administración y Finanzas (GAF): La Licda. Giselle Mojica, presentó
un resumen ejecutivo de los informes acumulativos del periodo comprendido
entre enero-agosto del presente año 2012, la ejecución presupuestaria, el estado
de resultados y el estado de situación del período antes mencionado. De todo lo

constanciaanterior, quedó
https:/ /sites.google.com/a/eni.org/conseio-directivo/ano-2012 / iulio-

la página web:en

septiembre/informes-financieros-conseio-directivo-ocutubre-2012

Gestión de Registro e Información (GRI): La Dra. Gervasia Valenzuela Sosa,
Directora de la Escuela Nacional de la Judicatura, presentó el informe final de
inscritos en los cursos y talleres del tercer trimestre del presente año 2012.
De todo lo anterior queda constancia en la página web del Consejo:
https:/ /sites.google.com/a/eni.org/conseio-directivo/ano-2012/iulio-
septiembre/gestion-de-registro-e-informacion—-agosto

Innovación, Gestión y Transferencia (IGT) . Se informó sobre los proyectos de
Gestión de Calidad e Investigación Aplicada. Se continúa con el proyecto Atención
al Usuario, que culminará con un protocolo de atención y un curso virtual a tales
fines. Se informó también II Compendio Jurídico Dominicano de William
Headrick, se explicó que se está diagramando el libro pero la Wiki ya está casi
terminada. De todo lo anterior, queda constancia detallada de estos proyectos en
la página web del Consejo: https: / /sites.google.com/a/enj.org/conseio-
directivo/ano-2012/ julio-septiembre/igt-iulio-septiembre-2012

Gestión de Atención al Usuario y Servicios Generales (GAUSG). Se informó
sobre los proyectos de esta gestión señalando sus indicadores del plan operativo:
atención al usuario externo e interno, mantenimientos preventivos y correctivos,
logísticas de actividades, etc. De todo lo anterior queda constancia en la página:
https:/ /sites.google.eom/a/enj.org/conseio-directivo/ano-2012 / julio-
septiembre/gestin-atencin-al-usuario-y-servicios-generales-q3

Asuntos que requieran un pronunciamiento por parte del Consejo Directivo.

Llegado este punto, el Doctor José Fernando Pérez Vólquez propuso al Consejo
Directivo de la ENJ que el Dr. Alex Blanco sea recibido por el Presidente de la
Suprema Corte de Justicia y por la Escuela Nacional de la Judicatura. El DvfAlex
Blanco es el primer Alcalde Dominicano en USA. También el Dr. Pérez Móqu&z
informó que el Colegio de Abogados de la República Dominicana compró una casa
y que se van a mudar en diciembre. En ese tenor, solicitó que en la medida de las\
posibilidades el Poder Judicial haga algunas donaciones de mobiliario,
computadoras, etc. para el equipamiento de la que será la Casa Nacional Ylel
Abogado Dominicano. \

La Dra. Gervasia Valenzuela Sosa informó que en Dajabón tendremos tallé
para beneficiar en ese departamento a los abogados del Colegio de Abogados,

misma actividad es extensiva a los abogados de Montecristi.

es
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I . Asuntos Urgentes NO consignados en el orden del día: No presentados

El Dr. Mariano Germán Mejía, Juez Presidente de la Suprema Corte de Justicia,
puso término a la sesión a las 12:00 m., quedando pautada la agenda de la
próxima sesión a celebrarse 10 de diciembre del 2012, la cual estaría conformada
por los siguientes puntos:

1. Lectura y aprobación del acta 005-2012 de la sesión anterior.
2. Rendición de cuentas por la Directora sobre las actividades desarrolladas

durante el período transcurrido desde la última sesión realizada.
3. Examen de los asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del

Consejo Directivo; y
4. Asuntos urgentes no consignados en el orden del día.

Esta acta que recoge las principales incidencias acaecidas durante dicha sesión,
fue leída al Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la Judicatura el diez (10)
de diciembre Dos Mil Doce (2012) durante el desarrollo de la sexta sesión
ordinaria correspondiente al año en curso 2012, estando los miembros del
Consejo Directivo arriba indicados presentes de acuerdo con su contenido,
quienes procedieron a aprobarla yryhricada.

—^ Mariano/G£rmán Mejía/
Presidente Supre/na Corte d/'Justicia

Presidente Consejo Directivo ENJ

¿L
Dra. Altagracia Norma Bautista de

Castillo
Licdp. Elias Santini Perera

Consejero del Poder Judicial
Ex - Jueza Presidente de la Cámara

Penal de la Corte de Apelación de San
Cristóbal

Miembro

Dr. Juan Fr

Jueza del Segundo Juzgado de la
Instrucción Distrito :ional

Miembro
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